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第16届亚运会正在广州火热进行。为
了迎接这一盛事，百度旗下高清视频网站奇
艺，特别创作了《乐动亚运》节目与广大网民
一起玩转广州城。足不出户，动动鼠标，您就
可以跟着嘉宾主持叶一茜、陈欢一起游广州、
迎亚运、品粤菜啦。

电影《山楂树之恋》过去一周在点击次数
上，依然独占鳌头。无论电影口碑如何，但新
人周冬雨与窦骁的青涩演绎，还是引来一片
称赞声，恰如一股清流沁入心扉。继10月谍
战题材大展拳脚后，11月份电视银幕上有关

“英雄与土匪”题材全面开花。冠军《铁梨花》
动荡岁月书写巾帼传奇，说的是女盗墓贼成
为抗日英雄的传奇故事。亚军《大西南剿匪
记》开宗明义，柳云龙和马苏难辨忠奸，大拼
演技。

电影热播冠军：《山楂树之恋》超清版
No.2：《荒村公寓》
No.3：《恋爱通告》
No.4：《敢死队》超清版
No.5：《精武风云·陈真》超清般
其他热播电影：《熊出没注意》《海洋天

堂》《我的美女老板》《龙凤店》
电视剧热播冠军：《铁梨花》
No.2：《大西南剿匪记》
No.3：《大掌柜》
No.4：《鲜花朵朵》
No.5：《黎明之前》
其他热播电视剧：《妻子的诱惑》《隋唐英

雄传》《雪豹》《娘家的故事2》

冯小刚的贺岁片一直被称为“流水的
美女、铁打的葛优”，这话一点都不假。从

《甲方乙方》开始，到《不见不散》《大腕》《没
完没了》，再到《天下无贼》《夜宴》《非诚勿
扰》，女主角是从演技派的刘蓓、徐帆到新
生代的李冰冰、章子怡……不变的还是葛
优那张虽经历风雨却未见苍老的脸。

20世纪80年代曾有人评过中国的十
大男演员，结果认真一看，几乎都是葛优、
梁天、谢园等人，说得好听点叫“性格演
员”，说得不好听那就是“丑星”，仅有张丰
毅、陈道明是气质型男星，与美男和帅哥还
有一定距离，那时就有人感叹：中国的男演
员里没有帅哥！

进入21世纪，中国娱乐圈蓬勃发展，
不断涌现了陆毅、陈坤、邓超、黄晓明等新
生代偶像小生，每个人都曾独领风骚一时，
如今也全在一线行列，但是在年底的贺岁
档中，却没有哪个大牌导演敢把自己的票
房成败压在他们其中一人身上。反观《赵
氏孤儿》《让子弹飞》《非诚勿扰2》，今年全
部不约而同地把宝压在了葛大爷那张不那
么俊俏的脸上。

《非诚勿扰》说实在的，剧情并没有太
多的新颖独到之处，之所以票房能大获成
功，葛优与舒淇的化学作用绝对起到了关
键作用。设想一下，如果同样是风情万种
的舒淇配陆毅或者陈坤，无非就成落于俗
套的“俊男美女”组合，票房上也难免会让
人捏把汗。

今年陈凯歌、姜文同时发现了葛大爷
的妙用，一起在同时段与冯小刚争夺这位
中国最有票房号召力的男星，也就出现了
葛大爷一人独挑贺岁重担的场面。葛大爷
的演技与实力自不需担心，但是他那张并
不英俊的脸同一时间充斥全国院线的大银
幕，难保众口难调的观众不会挑剔。就像
现在北方年夜饭大多还是饺子，但这当中
到底有多少人是真的向往饺子的美味？恐
怕多数是习惯成自然。 王冉

奇艺高清热播影视榜从看到作品到试唱、录制，一小时成就《亚洲雄风》

韦唯：“艾滋”让我无缘北京亚运开幕
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被誉为国内身价最高的男演员陈道明，日前破天荒打破惜字如金的
原则，在做客《凤凰网·非常道》时大谈中国影视市场的怪现状。尤其是对
于如今很多大片都请国外知名演员来主演，陈道明破口大骂：“崇洋媚
外！这是对中国演员的侮辱和伤害！”

怪状一：审丑观，妆比妓女重
曾经担任电视剧监制的陈道明对于如今各大影视制作公司争抢电视台资源的现状

十分无奈。他说，如今“干净”的电视剧根本无法卖出去，电视台的唯一交换法则就是金
钱。因此，电视剧水平每况愈下，审美也成了“审丑”。

“我觉得过去最大的批评家不见了，这不可怕，更大的批判家原来是观众，但现在观
众都已经不批判了。他们已经认可八路军就得越好看越好，打扮得越妖艳越好。我不太
看电视，但是有时候也会瞧见，一会儿八路军，一会儿游击队，一会儿工人，穿的那些衣
服，那些把妆画得比妓女还要重的八路军战士，你说这是有人管呢，还是没人管？！”

怪状二：烂片多，观众在被虐
近几年来电影市场很蓬勃，但口碑与票房兼备的佳作却少之又少，更多的制作则被

冠以“烂片”之称。对此，陈道明的调侃毫不留情。
“有的时候看烂电影，我一定要看下去，就是心里永远在想，非常仇恨地在想，我看你

到底烂到什么样，如何烂下去。看完以后有一种被虐的愉快。就像有的时候，你看一个
演员咧着嘴对着镜头哭，我就看你怎么收，果然收得都很失败。你达到的一个效果，往往
就是用比那个还低劣的一个结束方式。”

怪状三：翻拍多，创作者无能
近两年，电视剧翻拍潮愈演愈烈，不止有经典名著的翻拍，曾经收视好的

电视剧也几经重拍。对此，陈道明表现出极大的不满。他表示，翻拍大行其道
的原因有两个方面，第一点是想象力不够，黔驴技穷；第二点在于创作者的无
能。“就是你不能无穷无尽地编出好看的故事，永远给观众新鲜菜。”他认为，制
作商们都为了求保险，因此不断重拍。

陈道明说，只要有好本子，他不介意价钱。“我对钱没有那么大的需求，我
也不想买飞机大炮，也不想买航空母舰，我只要保证我自己的基本生活水平就
可以。如果一个好本子，好到让我觉得这是一件事了，这不是一个商品了，那
我怎么都行。”

怪状四：请外援，这是种侮辱
近年大制作电影越来越多，国外知名演员参与中国投资很流行，对此，陈道明也看不惯。

他认为，华语片请老外的理由，除了发行渠道的拓宽，还有很重要的一个理由，是因为中国制
片方崇洋媚外，将更多的机会给予了同等水平的国外演员，而让国内年轻演员举步维艰，只能
面临没戏可演的地步，而这样的举措，其实就是对中国演员的一种侮辱和伤害。

“如果你对这件事情有自己的坚持，对自己本土的坚持，你会换来的是一种尊重。”对于有
人提出“国内演员比国外演员素质差”的问题，陈道明反驳：“我不相信中国的演员都是这样。
欲加之罪何患无辞，这是你一个用外国演员的借口，扣在了中国这批演员的脑袋上。” 李丽

陈道明陈道明

北京亚运会是我国第一次承办亚运会，所以很多音乐界的人都尝试创作亚运歌曲。
韦唯说：“有一天，徐沛东给我打电话，让我去唱他作的一首歌，我也没有多想就去了。地
址就在真武庙二条，北京音像公司。当时那里的音乐制作水平应该是国内最高的吧，很
多作品都从那里出炉。”

韦唯回忆说，自己到那里从看到作品，到试唱、录制，总共下来也就1个小时。“过程很
简单。当时，我并不以为这首歌能火，更没对它有什么期待。没想到中央电视台选中了
它，之后制作了MV，亚运会期间和亚运会后更是大街小巷都在放。”

然而，树大招风，韦唯说外界不知为何突然有了她得艾滋病的传言，而亚组委当时既
没有拒绝她去现场演唱，自己也没听谁说要换歌手演唱。“当时我真的不知道怎么面对这
些传言，没有想过其实一露面谣言也就不攻自破了。反正就是不想见人了，头发也剪短
了，几乎不怎么上街。”韦唯感慨道，北京亚运会开幕式举行时，她独自躲在家里。
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日前，在广州亚运会开幕式上激情唱响《日出东方》后，20年前凭借《亚洲雄风》大红大紫的韦唯一
下子又成了话题人物，而回首20年前，她黯然地说：“很多人都以为20年前我参加了北京亚运会的开幕
式，事实上，我没有。”韦唯说，当时外界不知为何突然有了她得艾滋病的传言，于是，北京亚运会开幕式
在工体举行时，自己却独自在北京城西边的家里……

“像我这么漂亮性感的，中国人、外国人，追求者一大堆。但是，能相信他们吗？异性
之爱都是有条件的，我现在更向往无条件的爱。当然，我有时也希望有个肩膀靠靠，希望
有人跟我说‘没关系，还有我呢’（眼泛泪光）……”韦唯说，到现在她还在办离婚手续，每
一分钟都可以写一本小说，恐怖程度丝毫不亚于茱丽亚·罗伯茨的精神恐怖片。这几年
斗智斗勇，既要保全3个孩子，又不能失去自己，是爱的力量支撑了她。

“现在，我什么都不怕。我曾经是可以为了爱人什么都不顾的，连朋友都不见封闭自
己10年。现在，爱情对我已经不再特别重要了，我不会像年轻时那样憧憬爱情，也不再
害怕孤独，3个孩子都是我特别好的朋友。” 林菲


